

El Poder en la 4ª transformación III/III. ¿Se frustrará la esperanza...?

Jorge Salazar García. 07/01/2019

En la nota anterior se expusieron ideas sobre las dificultades que AMLO enfrentará al intentar separar los negocios de la Política. Las cuales podrían clasificarse en dos tipos: estructurales y organizativas. Con respecto a las primeras, sólo debe recordarse que el poder económico es intrínseco al modelo capitalista; consecuentemente, forma parte de la estructura del Estado. AMLO, si acaso podrá menguar su influencia más no excluirlo del control de la política. Los problemas del segundo tipo, se refieren a la incapacidad de cohesión organizativa de los trabajadores en torno al proyecto popular; sin un pueblo realmente empoderado, ningún plan emancipador vencerá a la derecha.

¿Miente, entonces, el Presidente sobre la viabilidad de la cuarta transformación?

No puede aventurarse tal hipótesis. Mas bien, el Ejecutivo, conociendo ahora el panorama completo, ha empezado a mover sus fichas con mayor cautela. Sabe que el poder económico aún decide el rumbo de la política económica nacional, confrontarlo sin la seguridad de vencerlo, arriesga su proyecto. Probablemente, por esta razón el nuevo régimen ha enfocado todos sus esfuerzos al combate de la CORRUPCIÓN. Dicho tema suma a los empresarios, a quienes también afecta, sobre todo en prestigio. Dando su apoyo a AMLO ganan imagen y protección; además, de paso, logran incluir a sus personeros en el gabinete. Sin embargo, esa alianza sólo durará mientras no sean afectadas sus ganancias. Tan pronto el peje intente cumplir PLENAMENTE su promesa de “**primero los pobres**”, la ruptura será inevitable y con ella vendrán las acciones desestabilizadoras de los señores “fifís” para derrumbar al régimen. Por estas razones los megaproyectos, el FOBAPROA, la DEUDA, la bolsa, los negocios en la educación, los apoyos a las trasnacionales, los bancos, la especulación financiera, los casinos, las AFORES, las autopistas, las casas de cambio (lavaderos), el secreto bancario, etcétera, siguen bajo el control de los magnates.

Visto de esta manera, el problema tal vez no esté en la promesa de cambio sino en

la gradualidad de su cumplimiento. Con este objetivo, los MORENOS realizan alianzas con los poderes fácticos; las creen indispensable para mantener la gobernabilidad, a pesar de estar prohibidas en sus Estatutos[1]. Por ejemplo y volviendo al espinoso asunto de la corrupción, López Obrador podrá disminuirla (lo cual ya sería bastante) sólo manteniendo la impunidad de los saqueadores del erario público. Esto sin duda causará **FRUSTRACIÓN** en la sociedad al no ver aquella **ERRADICADA**[2]. La gente espera se castigue a quienes endeudaron y saquearon al País. No puede haber justicia social manteniendo en la impunidad a quienes la negaron.

¿Cuáles podrían ser las consecuencias de frustrar la esperanza de millones de mexicanos?

En este nuevo gobierno, inevitablemente habrá grandes movilizaciones; vendrán de los dos lados. Sí AMLO cumple a los pobres tendrá que afectar los intereses de los potentados y estos seguramente desestabilizarán al país. Y si no lo hace, tendrá en las calles a quienes ya no se dejan pisotear y exigen Justicia. En cualquier caso, en algún momento deberá usar la fuerza legítima del Estado para mantener la gobernabilidad. Sólo el tiempo dirá contra quién usará la Guardia Nacional. Otra consecuencia de este pragmatismo, será el rechazo a las posturas de “izquierda”, vuelco hacia la derecha y profundización del modelo neoliberal.

Transformar al gobierno, requiere del pueblo organizado; en éste radica el PODER, pero debe asumirlo conscientemente, orientarlo al bien común y no depositarlo en un solo individuo. El artículo 39 de la constitución no es una utopía cuando afirma que *todo poder público dimana del pueblo y se instituye para beneficio de éste*. De poco sirve tener derechos si no se tiene el poder para hacerlos valer.

El lobo (capitalista), no cambiará aunque se ponga la piel de oveja. La fiera, una vez con la presa en sus fauces, sólo por la fuerza le será arrebatada. Si a esto le agregamos que algunas ovejas, una vez en el corral se camuflan de lobos, salta a la luz, lo inviable de extirpar el mal sin cambiar el modelo neoliberal.

[1] Art 3º (i) Es un de sus fundamentos: *El rechazo a la subordinación o a alianzas con representantes del régimen (anterior)...*

[2] Art. 2º (d) Es un objetivos la: *Erradicación de la corrupción.*

Fecha de creación

2019/01/07